

SEGOVIA REPUBLICANA

DIARIO DE LA MAÑANA
REDACTOR-JEFE, ALFREDO MARQUERIE

AÑO I NUM. 26
TELEFONO 94 APARTADO 27

MIÉRCOLES 3 DE JUNIO DE 1931

REDACCION Y TALLERES:
Infanta Isabel, 16

Sonó la hora de la verdad

El frente único republicano

Ya ha aparecido en la «Gaceta» el decreto convocando elecciones para las Cortes Constituyentes.

Las organizaciones republicanas de Segovia, sin distinción de matices y de tendencias, en una reunión celebrada al efecto, acordaron hace tiempo constituir un frente único para luchar juntas en estas elecciones, unidas a las Agrupaciones socialista y obrera, igual que lo hicieron en las municipales de la capital. Este acuerdo mereció el aplauso y la conformidad de todos los republicanos, que saben perfectamente que en las luchas políticas, como en las sociales, la unión es la fuerza y la fuerza es la que lleva directamente al triunfo al que sabe usar de ella.

Se eligieron delegados de las distintas Agrupaciones republicanas y de la socialista para que, previas las necesarias gestiones y de común acuerdo, procedieran a la designación de candidatos, designación que creemos no se ha efectuado todavía.

Con posterioridad a esa decisión de formar el frente único para la lucha electoral, se han constituido en Segovia nuevas fuerzas políticas: el partido de la Derecha Liberal Republicana y el partido Radical.

Si el frente republicano que lucha en la próxima contienda se desea verdaderamente que sea único, se impone invitar a la Derecha Liberal Republicana y al partido Radical a que entren a formar parte de él. Que ningún republicano quede excluido de este bloque.

Queremos ser nosotros, quiere ser SEGOVIA REPUBLICANA—que no pertenece a ningún partido, ni de la derecha ni de la izquierda, ni del centro, sino que es únicamente un periódico de todos los republicanos—el que haga esta indicación, para que todos vean que el afán que nos inspira y nos anima no es otro que el de laborar por el triunfo de los ideales republicanos. Y, para conseguirlo plenamente, estimamos que no debe excluirse del frente que se constituya a ninguna organización política republicana. Conducirse de otra forma sería una equivocación, de la que todos habríamos de lamentarnos.

Tan seguros estamos de que subsistirá y se ampliará el frente único integrado por todas, absolutamente por todas las fuerzas republicanas de Segovia, que únicamente se nos ocurre advertir a nuestros correligionarios—y que todos nos perdonen esta advertencia, en gracia al noble fin que la inspira—que elijan candidatos de reconocido prestigio y de cuya fé en los ideales republicanos no pueda dudar ni el más exigente, y que, después, recorran todos los pueblos y las más apartadas aldeas de la provincia, poniendo en la propaganda de la consolidación de la República el mismo encendido entusiasmo, igual pasión política que derrocharon en las elecciones municipales de nuestra ciudad.

Prestigio y fé son, pues, las indispensables cualidades que en nuestro sincero pensar y sentir deben de ser esenciales en los designados por los republicanos de Segovia para ser representados, tras la elección, en las próximas Cortes.

La fé vale tanto como decir «consecuencia en el republicanismo»; el prestigio, tanto como competencia bien contrastada, competencia más que nunca necesaria para una labor eficaz en la futura Asamblea donde tantos y tantos vitalísimos problemas de toda índole han de resolverse para la estructuración definitiva de nuestro pueblo.

¿Cómo solucionarlo?

Insistiendo sobre una queja

En el lugar conocido por el «enlosado» de la Catedral, tiene su base una veintena de mozalbetes, cuyas edades oscilan entre los catorce y los veinte años, quienes, al amparo de la noche y con la impunidad como garantía, se emplean, con todo fervor, en la tarea de arriesgar su dinero no importa a qué juego.

Parece ser, sin embargo, que esta «distracción» no satisface muy cumplidamente a estos espíritus inquietos y así, en sus momentos de descanso (que suelen ser de nueve a diez de la noche), se dedican a insultar, mofarse, silbar y hasta apedrear a los transeúntes, valiéndose de los excelentes medios de ofensa y defensa que les ofrecen las condiciones del recinto donde se ocultan.

Estos hechos que, aparte de lo que atañe a seguridad personal, implican incluso detrimento de la dignidad de la mujer cuando, como ya se ha dado el caso, va acompañada del esposo, novio o amigo, se repiten a diario, a pesar de haberse intentado su represión.

¿No podría ponerse coto a las hazañas de esta cuadrilla de salvajes? Es de suponer que si tan pronto como las autoridades se decidan a intervenir con la necesaria eficacia.

Teléfono de
«Segovia Republicana»,
Número 94

Una conducta admirable

Antonio Zozaya y la integridad periodística

El maestro de periodistas don Antonio Zozaya ha presentado, con carácter irrevocable, la renuncia del cargo de presidente del Patronato de la Biblioteca nacional.

En la renuncia ha hecho constar su adhesión fervorosa a la República y al ministerio actual; pero también la decisión, que ha sido norma de toda su vida, de no aceptar cargo alguno de ningún Gobierno, sea el que fuere, para conservar su independencia política.

Es altamente ejemplar la renuncia de Zozaya. No es sino una expresión más de integridad en la línea rectilínea de una vida. Antonio Zozaya precisa libertad para consagrarse plena y desinteresadamente al periodismo, en su más limpio concepto de enseñanza y redención.

He aquí un gran ejemplo que debieran meditar quienes haciendo caso omiso de la filiación política del otorgante, no buscan sino el miedo personal y el asalto de las jefaturas.

Nosotros que sentimos con juvenil entusiasmo la profesión que en Zozaya alcanza cimas de máximo prestigio, y pretendemos continuarnos claro camino, felicitamos hoy al maestro de limpia historia y ejemplo acaecionador, reiterándole, una vez más, nuestra devoción y respeto.

En la imprenta de Carlos Martín se confeccionan carnets para los afiliados a las Agrupaciones republicanas

Comentando lo que pasa

Apie forzado

El gobernador ha impuesto una multa de 50 pesetas a «El Avance Social» por los conceptos atrevidos... etcétera.

(Noticia de ayer)

Primero, mi sincero pésame: «Lamentamos el percance sufrido por el colega» — como se dice en estos casos —; y, después, la osadía de unas pequeñas consideraciones.

Siento un excesivo cariño por «El Avance Social». A causa de su título, verdaderamente moderno y progresivo, y a causa, también, de la gente estupendamente simpática que lo redacta y en él colabora; gente muy sociable y cariñosa. No olvidaré nunca aquel saludo, lleno de cordialidad, con que acusó recibo de la salida de este papelillo. Era un saludo mucho más expresivo que el de «El Adelantado», y eso que este último estaba ya abocado al republicanismo. ¡En fin!, qué grato es recordar estas dulzuras del compañerismo y cuán amargo sentir como propios los ajenos dolores. Si tuviéramos alguna influencia—claro que no la tenemos—pediríamos con agrado que levantaran esa multa al entrañable camarada, convencidos de que él, en un caso parecido, haría otro tanto con nosotros.

Además, verán ustedes cómo «El Avance» vuelve a ser el gran muchacho de siempre, pasada esta fiebre de los «conceptos atrevidos», etc., algo fugaz y sin justificación, por que él es periódico sensato y de orden y no se sulfura casi nunca.

Y, sobre todo, lo que más me preocupa en este «affaire» de «El Avance», es que hemos tenido nosotros la culpa de esa sanción que hoy pa lece, por que la reseña de los místicos que tanto le indignara era reseña publicada en estas columnas; claro que él entremuchillaba las frases, pero tenía el buen gusto de no citar su procedencia, norma que venía practicando varios números, entre otras cosas, con una crónica de nuestro admirado Carral sobre los lamentables sucesos de Madrid, crónica que también le disgustó bastante.

Pero vuelvo a repetir que tengo grandes esperanzas de que esto no vuelva a suceder. Y siento de veras lo ocurrido, que, por otra parte, no es demasiado grave: 50 pesetas entre 50 lectores, tocan a una «beata» por leerlo.

Sin que quiera esto decir—¡Dios me libre! que «El Avance» no tenga más de 50 electores y sin que haya alusión tampoco en lo de las «beatas», que, como todo el mundo sabe, es el nombre con que el vulgo designa a las monedas de cien céntimos.—HERCULANO.

«Al Gobierno—ha dicho Marcelino Domingo—, no se le debe pedir que todo lo haga por decreto: que muy bien, aquellos que han esperado ocho años pueden esperar un par de meses más. «No se nos obligue a nosotros a gobernar de la misma manera que la dictadura, pues es una conducta que no debemos seguir, ya que así nos haríamos tan culpables como aquella.»

Para atenuar la crisis obrera

Han comenzado algunas obras

Ya se han comenzado a ejecutar obras de revoco en algunas fachadas de determinados edificios de esta ciudad. Las órdenes dictadas por nuestra primera autoridad municipal han surtido efecto. Y son bastantes los propietarios que, por fin, se deciden a dar empleo a los obreros en estos trabajos, cuya finalidad es doble: porque prestan provisional remedio al paro que, como resultado de la gran crisis existente hace tiempo se deja sentir, y también porque ello contribuye, realizado con buena dirección y tino artístico, a mejorar el aspecto de nuestra ciudad, donde evidentemente conviene distinguir entre lo viejo y lo antiguo. Y lo primero precisa de indudables reformas.

Confiamos mucho en la energía de nuestro alcalde para que continúe la acción ya emprendida y esperamos que los propietarios no obstaculicen esta labor, antes al contrario, colaboren y ayuden en esta doble empresa, humanitaria y de mejora estética de Segovia.

Quejas y lamentos

Sucede que...

...Aunque riegan bastante los mangueros, y unos lo hacen bien, y algunos regular, otros en cambio no riegan. Es decir, que todavía hay calles en las que se barre en seco. Y al redactor encargado de esta sección que es una especie de paño de lágrimas han venido sollozando viandantes empolvados.

...Hay unos «zagalones» que se dedican a «cazar» con tirador las «cándidas» palomas de ese gran palomar sin fondo que es el Acueducto. Y, además, hacen sus «disparos» en las horas en que el Azoguejo bulle con más afluencia callejera, con evidente riesgo de los «cándidos» peatones, cuya integridad física peligrará con las pedradas.

...En la calle de San Juan el pavimento se ha trabajado muy deficientemente, y el público se conduce de la falta de nivelación.

...No tapan, «ni a la de tres», el ya «histórico» escape de agua que brota, y mana y fluye, en el Postizo, de lo que se ha tratado repetidas veces.

...Por hoy no nos ponemos pesados. Y se acabó.

BECERRADAS EN PROYECTO

Los dependientes de comercio, tienen en proyecto la celebración de una becerrada que se celebrará en el mes de Julio próximo.

La Industria y Comercio de la capital, al igual que el pasado año, también organizarán otra becerrada en el mes de Agosto.

De los choferes, hasta la fecha, no sabemos lo hayan pensado.

de ayer a hoy

24 horas de mundo

BOLONIA.—Han estallado una bomba y tres petardos en diversos sitios de la ciudad.

ROMA.—Se ejecuta la orden de disolución de las Asociaciones católicas, y el Papa protesta en un enérgico discurso.

PARIS.—El presidente de la República se casa democráticamente en el palacio del Elíseo con la viuda de Graves.

BUCAREST.—Las elecciones se han desarrollado sin incidentes, siendo impresión general que el Gobierno obtendrá fuerte mayoría.

TOKIO.—Se declaró un formidable incendio en el hospital de Kama Zawa, donde había albergado 500 enfermos, resultando varios muertos y heridos.

BUENOS AIRES.—En la provincia de Mendoza ha sido descubierto un complot terrorista, practicándose ocho detenciones.

CUBA.—En la Escuela de Comercio de Santa Clara, ocurren graves colisiones entre los estudiantes y fuerzas de la policía y del Ejército.

Regionalismo castellano

LO QUE DEBE PEDIR Y LO QUE DEBE HACER EN EL MOMENTO ACTUAL

La primera labor de Castilla debe ser pedir la desintegración de sus provincias. Que no vuelva más a sembrarse en los cerebros de los niños de las escuelas, esa estúpida retaila de que Castilla la Vieja tiene seis provincias y Castilla la nueva tiene cinco. Castilla no ha sido nunca ni debe seguir siendo una unión de provincias, sino de comarcas.

Son éstas, las comarcas, las que hay que resucitar y reconstituir, uniendo pedazos que en muchas ocasiones están repartidos entre provincias diversas. Hay que despertar la conciencia comarcal entre los pueblos que pertenecieron—y siguen perteneciendo aunque ellos no se enteren—a la misma comarca.

Restablecidos en toda su fuerza los núcleos comarcales, será entonces momento de pensar en su unión para formar unidades mayores, y—con estas unidades—la región entera castellana. Ya no habrá, en este caso, inconveniente, en resucitar el nombre de Castilla la Vieja, pero reservado para la extensión territorial que se llamó así: la antigua Bardulia, donde nació el Condado, cuyos límites no rebasaron nunca el Duero, y se extendían por el Norte hasta las proximidades de las montañas cantábricas, hasta la línea del Ebro. Una vez más, demuestra este hecho cómo los ríos separan verdaderamente razas y pueblos, y no los separan en cambio las montañas, cosa que es preciso tener muy en cuenta para la comprensión de la historia y de la nacionalidad castellana. El Duero podría quedar, pues, como límite entre Castilla la Vieja y la Extremadura castellana que se extendió hasta el Tajo, dejando en medio la cordillera central, sin que nunca haya habido nombre diferente para designar los pueblos que estaban a un lado o a otro de la cordillera.

Después sería preciso mirar hacia las comarcas que tradicionalmente estuvieron unidas a Castilla y cuyo espíritu entró a formar parte del espíritu castellano. Claro que en esto habrá que respetar siempre la voluntad de los pueblos. Por ejemplo: la Rioja, ha expresado recientemente su voluntad de unirse al país vasco navarro. Sin embargo, no habrá que olvidar que la Rioja no es la actual provincia de Logroño, que sólo en su parte Norte contiene territorio riojano, mientras su parte Sur es indudablemente castellana y hacia Castilla habrá que atraerla.

Muy distinto es el caso de otra región—con mucha más personalidad que la Rioja, y también con más personalidad castellana: la Montaña, o para mejor expresión, las Asturias de Santander, que comprenden la Montaña y el litoral santanderino. A la Montaña pertenece por derecho de raza, de geografía y de intereses, todo el Norte de la provincia de Burgos, hasta el Ebro. (También aquí se tuvo en cuenta al hacer la división provincial el absurdo criterio de la cordillera como límite fronterizo). Pero la Montaña fué tradicionalmente santanderina, unida al litoral, y ella fué la que puso a Castilla en contacto con el mar y el litoral santanderino, a pesar de su situación cantábrica, tiene una personalidad perfectamente distinta de las Asturias de Oviedo y del país vasco. Mientras las Asturias de Oviedo se han derramado siempre hacia León; mientras las provincias vascas no han olvidado nunca su más importante núcleo de las

montañas pirenaicas, Santander y su Montaña han mirado siempre hacia Castilla y Castilla hacia ellos. Gracias a Santander, Castilla pudo esquivar el destino geográfico que la hacía una región de tierra adentro y pudo aprender a mirar las lejanías marinas.

En cuanto a las comarcas fronterizas con León, y que como toda comarca fronteriza de cualquier parte tienen una personalidad fluctuante; por ejemplo, los valles del Cerrato o la misma Tierra de Campos—ellas han de ser naturalmente las que decidan sobre su regionalidad, en vista de sus afectos y de sus intereses.

No será preciso decir que la diferenciación de Castilla con la región leonesa, no debe significar nunca hostilidad en las dos regiones. Y aún más; si por propia voluntad León y Castilla—que tantas veces cruzaron su historia, quisieran unirse, unidas debieran presentarse ante España en una sola personalidad regional. Pero entiéndase bien, unidas, no confundidas.

Salvo el caso particularísimo de la tierra salmantina, en el cual la confusión no sería tal, puesto que a pesar de haber figurado tradicionalmente en el cuadro del reino leonés, ha sido siempre, por su espíritu, por su constitución comarcal—tenía también Comunidad de Ciudad y Tierra—y por sus intereses verdaderamente castellana.

Otro tanto que de León podría decirse de la región manchega. Mas para esta unión—que podría pretenderse en nombre de la unidad de la meseta—hay una dificultad casi insuperable: Madrid, Madrid, situado en el límite justo de Castilla y de la Mancha, es una ciudad esencialmente española, sobre la que ni una ni otra región pueden alegar el menor derecho. Es la capital de España—y el serlo ha sido la razón de su progreso y de su espléndida urbanización—y lo seguirá siendo, aunque triunfe el criterio regionalista federal. Y para que pueda serlo libremente, sin recelo de las regiones más extremas en su sentimiento regionalista, no sólo necesita no pertenecer a ninguna región, sino también no quedar dentro del territorio de ninguna unidad regional.

No debe desaprovecharse esta feliz circunstancia, que la ha situado en el límite de dos regiones perfectamente definidas, lo cual soluciona de antemano numerosos conflictos que se hubieran presentado de haber sido otra su situación. Si la monarquía se esforzó en crear la región de Castilla la Nueva, de la forma que lo hizo, fué seguramente pensando en esta grave dificultad que ponía a una posible ruptura del centralismo, y desde Castilla y la Mancha deben llegar—desde Aravaca del Tajo—hasta las mismas puertas de Madrid. Porque Madrid, de su calidad de capital no necesita para nada una provincia, que, más bien, lo que hace es complicar su vida de gran ciudad. Pero de esta manera, ni Castilla ni la Mancha, rodearán a Madrid, ni por tanto, podrán alegar que pertenece al territorio de ninguna de ellas.

Sin embargo, todo esto no es, en suma, sino un trazado de líneas generales, discutibles, de lo que podría ser la región castellana, resucitada como unidad orgánica regional. El resto, y también la rectificación de aquéllas, no puede ser cosa de criterio personal, porque responde a realidades que están por encima de

cualquier criterio particular, sino que es Castilla misma quien debe expresar su criterio para hacerlo. ¿Cómo?

No es cosa de que nadie lance la creación de un partido. Acostumbrémonos a que los partidos se hagan estrictamente de abajo a arriba, sin agrupación alrededor de nadie, ni aun a título de iniciador ni de estimulador. Que en todas las ciudades, en todas las villas, en todas las aldeas, y en todos los lugares del territorio castellano, surjan una o varias personas que tengan conciencia de esta necesidad de afirmación regional de Castilla, y ellas organicen los grupos originarios. Que estos grupos locales se unan en comité en la cabeza de la comarca a que sus pueblos pertenecan. Y que estos comités comarcales—en relación unos con

otros—envíen sus delegados a una gran asamblea regional en la que se discuta el proyecto de estatuto de la región castellana.

Es de toda precisión que los diputados que vayan a las Constituyentes, procedentes de cada una de las hoy cincunscriptores provinciales de Castilla, lleven ideas claras del problema regional, clara conciencia de lo que significa y un fuerte sentimiento de aquella nuestra democracia tradicional que organizó las Universidades de Ciudad y Tierra y que hizo que los aldeanos del real de Manzanares, pedazo del territorio comunero segoviano, que los reyes Católicos cedieron a los marqueses de Moya, abofetearan a sus hijos pequeños en la plaza pública, para que nunca se les olvidara la afrenta de haberles convertido en vasallos.

IGNACIO CARRAL

Información de las dependencias oficiales

Gobierno civil

El gobernador indispuerto

El señor Fernández Conde se hallaba ayer ligeramente indispuerto, por lo que las comisiones que tenía citadas, fueron recibidas por el secretario del Gobierno señor Orduña.

De toros

No obstante, recibió a la empresa de los toros de mañana, indicándole que hoy abran la taquilla, para la venta de localidades, desde las nueve a las doce de la mañana y desde las tres a las seis de la tarde, sin perjuicio de que su importe le sea devuelto al público si por cualquier causa hubiera de ser suspendida la corrida.

Expediente archivado

Por no encontrar indicios de que existiera intención alarmista en la información hecha por «El Adelantado» y SEGOVIA REPUBLICANA con motivo de la situación económica del Ayuntamiento, el gobernador ha ordenado sea archivado, y se oficie a los directores de periódicos para que cuando den noticias de trascendencia, procuren informarse bien, e incluso, si lo creen conveniente, consulten con él.

Por lo de Escalona

El señor Fernández Conde está estudiando el expediente mandado instruir con motivo de los incidentes ocurridos en Escalona del Prado.

Pago de dietas

Ha oficiado el gobernador al alcalde, indicando la renovación del acuerdo tomado de pagar dos días de dietas a los individuos que han intervenido en la rectificación del censo, ya que según comunica el jefe de Estadística son siete los días que han trabajado, y que por lo tanto han de abonar.

Recompensas

Ha sido ampliada la propuesta para recompensas por su intervención en la rectificación del censo, a favor de los siguientes: don Juan Santamaría Alvaro, don Anastasio del Real, don Andrés E. Benito y don Pedro Natalias García.

Alcalde incompatible

Según se desprende de la información hecha por el oficial del Gobierno civil señor Ortega, parece existe alguna incompatibilidad en el individuo que desempeña la Alcaldía de Coca, por tener concertados indirectamente servicios con el Ayuntamiento, por lo que, de acuerdo con la ley municipal, lo más probable será que decreta su suspensión el gobernador.

Elecciones para cargos judiciales

Se celebrarán el próximo domingo día 7, y con tal motivo el señor Fernández Conde adoptará medidas para garantizar el orden a fin de que puedan gozar de libertad en la votación, dada la labor transcendental e independiente que tienen que desarrollar estos funcionarios.

Procesión del Corpus

En virtud de autorización pedida para celebrar la procesión del Corpus, por el cabildo catedral, aquella ha sido permitida, y el señor Fernández Conde ruega que las Cofradías y comisiones observen perfecto comportamiento para evitar incidentes, garantizando por su parte el orden, para que puedan hacer manifestación de su fe religiosa, dentro de la libertad, como es propósito del Gobierno de la República.

También ha recibido una invi-

tación particular para que asista a dicho acto, al que no asistirá, porque dicho día no estará en Segovia.

Una conferencia

La dará la semana próxima en uno de los dos teatros, el gobernador señor Fernández Conde, sobre el tema «La escuela, los maestros y la República».

Dicha conferencia, será independiente de todo carácter político, y como uno de los actos de propaganda que tiene proyectados.

Visitas para el día 5

Según lista facilitada por el secretario particular del gobernador señor Fernández, el próximo día 5, serán recibidas las personas siguientes:

Alcalde y secretario de Carboñero de Anusín, alcalde de Villar de Sobrepeña, alcalde y secretario de Torreiglesias, a calde y comisión de Olombrada, Cámara oficial de comercio e industria, secretario de Sepúlveda, superior de los padres misioneros, alcalde de Mozoncillo, comisión de Aldeanueva del Codonal, Comedor de Caridad, alcalde de Bercial, alcalde de Marazuela. Comisión de Marazoleja, secretario de Labajos y doña Luisa Bermúdez, de Segovia.

HACIENDA

Mandamientos de pago para el día de hoy

Don J. García, 4.804; don M. Martín, 202,78; don S. Marugán, 789,36; don A. Cuencas, 5,336,93; don L. Díaz, 5.221,78.

Instituto Nacional de segunda Enseñanza

Aprobados en los exámenes de ingreso

Han obtenido la calificación de admitido en los exámenes de ingreso, verificados ayer, los alumnos siguientes:

Agustín Moreno Páramo, María de los Angeles Herrero Lozano, Leopoldo García Sánchez, Manuel Navarro de Frutos, Manuel Fernández Breña, Ignacio Cebrenos Hornillo, Carmelo Redondo Pablos, Francisco Morais Nieto, Antonio Martínez Fernández, Eduardo Fernández Valderama, Isaac Marcos Gómez.

José Portillo Pérez, Francisco Cuente Arévalo, Esteban Andrés Martín, Antonio López Sánchez, Margarita Fernández de Castillo, Joaquín Osario Gil, Jenaro Martín Iglesia, José Crespo Gil, Tomás Cerezo de Santos, Felisa Sacristán Pascual, María del Carmen Mateo Bernal, Siro López Moreno, Rafael Alvarez Pérez, María de los Dolores Caballero de Castro, Joaquín Corrales Paniagua.

Antonia García Ordóñez, Cerrero González Lobo, Primitivo Fernández Martín, Gonzalo Casares Frutos, Simón Palomo Marinas, José Vanberas Rodríguez, Jesús Martínez Puerta, Ignacio Rodríguez La Fuente, María del Carmen Martín Yagüe.

Primitiva Martín Martín, Severina Martín, Alejandro Muñoz, Juan Gil Encinas, Manuel Marcos, Francisco Mano Torres, Mariano Tomé Barrado, Marcial O. mos Barroso, Fernando Culivi Pastor, Luis Bujella Gómez, Gregorio Santiago Santiago, José M. Maldonado, Guillermo Morato Vilar, Víctor Cubillo Sanz, Teófilo Criado Olmos, Laureana Carrera, Luisa Viqueira, Fortunato Escudero, Antonio Sanz

†
ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE
LA SEÑORA
D.ª Eusebia García Vázquez de Angulo
que falleció en Segovia el día 29 de Mayo de 1931
a los 57 años de edad
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.
R. I. P.
Su desconsolado esposo don Enrique Angulo Contreras; hijos don Enrique, Angeles y Gloria; hijos políticos, nietas, hermana, hermanos políticos, tíos, primos y demás familia,
Suplican que tengan presente en sus oraciones y asistan a las misas, que por el eterno descanso de su alma, tendrán lugar en la iglesia de los PP. Franciscanos, el día 5 del presente mes de Junio, a las ocho, ocho y media, nueve, nueve y media y diez de la mañana, por lo que les quedarán agradecidos.
Se han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Matesanz, Juan Alvaro, Exiquia Gutiérrez, Luis Yagüe, José Martín, José M.ª Leal, Fermín Iglesias, Feliciano Cantalejo, Gil Fernández, Pedro Pérez, María Cruz, Mariano Sacristán, Faustino Hernández, Francisco Herrero, Fernán Bartolomé, Buenaventura Cristóbal, María de los Angeles, Gabriel Mezquita, Guillermo Gutiérrez, Eutimio Martín, Felipe Galindo, Clodoaldo Sanz y María Luisa Bon.

¿Otra vez las eternas maniobras?

Una protesta por lo sucedido en las elecciones del domingo en Santa María de Nieva

Nos ha visitado una comisión de Santa María de Nieva, presidida por el joven y consecuente republicano de aquella villa don Rafael Núñez, con el fin de que hagamos constar públicamente y en su nombre, la protesta contra lo ocurrido el pasado domingo, en las elecciones para concejales allí celebradas.

Al hacer el escrutinio de dicha votación resultó que faltaba una papeleta. Figuraban 164 votos emitidos y solamente se encontraron 163 papeletas. ¿Cómo pudo ser esto posible!

Ocurre además, que las papeletas estaban reseñadas con letra manuscrita que según podrá demostrarse en su día, mediante la oportuna prueba pericial, es la de algunos de los candidatos.

Asimismo protestan los de Santa María de Nieva con quienes nos hemos entrevistado en esta Redacción, del lujo de fuerzas innecesario de que se ha hecho gala a pesar del carácter reconocidamente pacífico de esta villa. Ni en la anterior elección, ni en ésta han ocurrido incidentes que hicieran necesario tan extraordinaria exhibición de precauciones.

Lo pasado, dicen nuestros comunicantes, se aclarará mediante la resolución de la oportuna protesta que ya ha sido entablada. Confiando en que de este modo podrá saberse por qué resultó que faltaba una papeleta, y por qué hubo un cincuenta por ciento de candidaturas reseñadas, hecho del que dió fé la oportuna acta notarial.

También se pondrá en claro —concluye la comisión de Santa María que nos ha visitado— quién ordenó y por qué la distribución de las fuerzas situadas junto a los domicilios de determinadas personas, en todas las cuales se dá la coincidencia de no pertenecer a cierto partido político.

Nosotros no tenemos inconveniente en hacer públicas todas estas manifestaciones, deseando que por los medios legales y pertinentes quede bien definida y aclarada la verdad de lo sucedido en las elecciones del domingo en dicha villa.

Para comer bien visite el
Bar Casas
Asados de tostón y cordero. Vinos y licores de las mejores marcas. Servicio esmerado. Precios módicos.
CRONISTA LECEA, 10
Teléfono 107

Impresos oficiales con el emblema de la República, se hacen en los talleres de Carlos Martín gráficos de Infante Isabel, 16

Anúnciese en Segovia Republicana

Café Bar JUAN BRAVO
TODOS LOS DIAS TRES CONCIERTOS POR EL TRIO FLORENCIA
FORMADO POR DISTINGUIDAS SEÑORITAS. EXTENSO REPERTORIO

Interesante conferencia de don Julio Brouta

Presentación

Antes de comenzar su conferencia, en el ex templo de San Quirce, al que asistía un selecto auditorio en la tarde de ayer, el presidente de la Universidad Popular señor Cabello, pronunció unas elocuentes palabras ensalzando las valiosas dotes del disertador, no sólo competente investigador y erudito, sino también un fervoroso enamorado de Segovia y de sus problemas históricos. El señor Cabello hizo resumidamente una breve y sustanciosa introducción al estudio del señor Brouta, y mostró el agradecimiento de la docta institución por la presencia en su tribuna de dicho investigador.

Antecedentes geológicos

El señor Brouta da gracias a la Universidad Popular por su cariñosa acogida.

Entra en el tema de su disertación—perspectivas hidráulicas de España— estudiando lo referente a la glaciación como causa del clima, de las migraciones y de otros interesantes factores de la evolución del mundo.

La historia de la civilización—dice el señor Brouta—está influenciada por las condiciones físicas y geográficas. Expone la estrecha relación que existe entre la etnografía y la Geología.

Trata doctamente de la situación, en el ternario y en el cuaternario, de la provincia de Segovia, desarrollando la hipótesis de Tremau.

Considera la época diluvial, o glaciación pliocena como antecedente primario de posteriores evoluciones. Cita a Obermaier para tratar de esta época glaciaria, relacionándola con la situación de la Sierra del Guadarrama y sacando interesantes consecuencias sobre el pasado geológico de nuestra provincia.

Se ocupa de las glaciaciones en la flora y la fauna fósiles de América, cuyas causas endógenas y exógenas analiza, así como la teoría glacialcosmogónica fundamentada en las relaciones lunares y terrestres.

Hace referencia a Europa para acabar explicando la situación de la primitiva Atlántida, en el Sahara, no sumergido, sino sujeto a un abundante régimen de lluvias entre el mioceno y el plioceno.

carnet local

Viajes

Ayer llegó de Madrid el culto catedrático de Historia de la Universidad de Valencia y eximio poeta don Juan de Contreras.

—Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra Redacción, a nuestro corresponsal en La Losa don Fidel S. de Viteri.

De días

Hoy celebra su fiesta onomástica el propietario de esta capital, don Isaac Sastre. Felicidades.

Sobre elecciones

Según nuestras noticias, hoy miércoles se reunirán los delegados de las distintas Agrupaciones republicanas, que forman el Comité del frente único, para tratar del plan de la conjunción republicano-socialista y de su organización y procedimientos en la próxima campaña electoral.

Exámenes de dibujo en el Instituto

Las prácticas de dibujo geométrico correspondiente al segundo año del Bachillerato elemental tendrán lugar el próximo día 5

no, hasta la llamada edad del reno en que comenzó la emigración de los atlantes. Se ocupa de la existencia de las civilizaciones preibéricas y explica la desaparición de la riqueza forestal y la variación climatológica de Europa.

Obras hidráulicas. La Puente segoviana

Demuestra la antigüedad remotísima de importantes obras hidráulicas. Afros, pelascos, etruscos iberos, pueblos originarios, legan su obra a los romanos—dice—. Así el Acueducto, al que llamarle romano—asegura—constituye una verdadera herejía.

Ni después de la Guerra numantina pudo construirse por Roma una obra tan costosa, ni su fábrica similar a otras construcciones iberas y aún preibéricas puede dar la clave de ese supuesto origen.

Una inscripción demuestra que el Acueducto es ibérico

«Eudagunezun»—(«ahora tenemos lugar de veraneo»)—. He aquí la interesante inscripción ibérica descubierta por el señor Brouta en la cara inferior de una dovela transversal de la arcada 23 del Acueducto, con lo que el disertante asegura el indudable origen del mismo.

También ha descubierto el señor Brouta, grabadas en la piedra, numerosas letras del alfabeto ibérico.

La exclamación que encierra la palabra «Eudagunezun» demuestra también que los iberos tenían resuelto el problema del agua y eran, por lo tanto, más felices que nosotros.

Final optimista

El señor Brouta terminó su disertación sobre el final evolutivo, geológico y climatológico de la península, asegurando un porvenir industrial: electrificación, riegos artificiales y obras hidráulicas que unidos a la fertilidad de las cuencas de los ríos y a la magnífica situación de la montaña, inspiran confianza sobre la riqueza de nuestro suelo, mediante la adopción de medidas eficaces como las que el Gobierno de la República proyecta.

El señor Brouta fué muy aplaudido y felicitado al final de su interesantísima y meritoria disertación.

del actual, a las diez de la mañana, debiendo los alumnos ir provistos de los correspondientes útiles y papel para dibujar.

Propaganda republicana

El próximo jueves, 4, la Agrupación al Servicio de la República, celebrará actos de afirmación republicana en Lastras de Cuéllar y Navalmanzano. Tomarán parte los señores Moreno, Bonín, Revilla, Landa y señorita Alfaya.

Boda distinguida

En Madrid, en la iglesia del Cristo de la Salud, ha contraído matrimonio la guapa señorita Carmen Hernández Contreras, con don Luis Tresguerras Cabrera, oficial de Artillería.

Fueron apadrinados por don José M.ª Castellarnau, tío de la novia y doña Balbina Cabrera madre del novio.

Errata

En el editorial que encabeza este número se ha deslizado una errata «futurista». Donde dice «ya ha aparecido» debe leerse «va a aparecer». Suplicamos disculpa al lector.

La casa más surtida en Camisera y Confecciones en general, es la de

Germán Elías
JUAN BRAVO, 48

La Sucursal, Cervantes, 27, es la preferida del público, por su extenso surtido en Tejidos, Paquetaría y Géneros de punto.

Sucursal en SAN ILDEFONSO
ESTA CASA VENDE A PRECIO FIJO
y a precios muy reducidos

INFORMACION TELEFONICA DE MADRID Y PROVINCIAS

(De nuestro servicio con la Agencia Periodística Internacional)

El Gobierno llevará a las Cortes una ponencia sobre la estabilización monetaria

Manifestaciones del Presidente, del ministro de Hacienda y del señor Azaña.-En Madrid y Zaragoza las procesiones del Corpus se celebrarán dentro de los templos.-Un «film» de la revolución.-La huelga minera de Asturias

Oposiciones a la judicatura

Madrid, 2, 11 n. El ministro de Justicia ha manifestado que tan pronto como reciba el asesoramiento que ha solicitado de la Comisión Jurídica y el programa que ha mandado confeccionar, se ocupará de la convocatoria para oposiciones a la Judicatura.

Los bienes de la Iglesia

Madrid.—El señor de los Ríos ha manifestado su extrañeza ante la alarma de ciertos periódicos por una circular que se ha dirigido a los registradores de la Propiedad para que faciliten a la Comisión jurídica una relación de los bienes de la Iglesia. Dijo que no debe pensarse en nada agresivo, ni producirse alarma alguna, porque se trata solamente de recoger informes para saber el valor de la propiedad de la Iglesia.

Manifestaciones del ministro de Hacienda

Madrid.—El ministro de Hacienda ha negado rotundamente el bulo circularizado de que el Gobierno iba a intervenir en las cuentas corrientes, impidiendo sacas superiores a 250 pesetas. El Gobierno jamás ha pensado en dictar semejante medida.

También manifestó el señor Prieto que el Gobierno llevará a las Cortes una ponencia sobre el plan de estabilización de nuestra moneda.

Refiriéndose el señor Prieto a una entrevista que se celebra da con el embajador de los Estados Unidos para tratar de los petróleos, negó veracidad a la noticia, diciendo que sólo había hablado con el agregado comercial de dicho país y que era posible que ahora se estuviera más cerca de llegar a una coincidencia.

El jefe de Gobierno trae su dinero a España

Madrid.—El señor Alcalá Zamora ha enviado hoy una carta al ministro de Hacienda participándole que ha decidido traer a España su modesta cartera de valores franceses, que alcanzaba la suma de 462.000 francos, para invertirla en valores españoles.

La organización de las tropas de África

El ministro, señor Azaña, dijo a los periodistas, contestando a sus preguntas, que las fuerzas militares de África las mandará un general de división, agrupándose todas ellas en las circunscripciones mandadas por generales, de brigada: la de Ceuta-Tetuán Larache y la de Melilla-Alhucemas. Quedarán suprimidos los tabores de Caballería de los Grupos de Regulares y una compañía del Tercio por cada una de las Banderas existentes.

Anunció el ministro que mañana facilitará la ponencia sobre la reorganización de la Justicia militar, y que en breve será firmado un decreto acerca de la revisión de recompensas por méritos de Guerra, que llevará al próximo Consejo.

La Alta Comisaría de España en Marruecos

Madrid.—Se sospecha que el primer alto comisario civil de España en Marruecos será el señor López Ferrer.

El general que haya de encar-

garse del mando de las tropas de África será uno que por sus antecedentes y su actuación sea garantía de éxito.

Moros notables en Madrid

Madrid.—Procedentes de Tetuán han llegado a Madrid varios moros notables, que vienen a España para hacer acto de sumisión al régimen republicano.

Don Fernando de los Ríos partidario del divorcio

Madrid.—Preguntado por los periodistas, el ministro de Justicia, ha dicho que es partidario del divorcio, que es un problema de derecho común y que está establecido en muchas naciones católicas.

La depuración de la gestión de la Telefónica

Madrid.—El delegado del Gobierno en la Compañía Telefónica, don Aurelio Lerroux, hijo del ministro de Estado, continúa los trabajos de depuración en dicha Sociedad. Según ha manifestado dicho delegado desaparecerá el director que hubo desde que se constituyó la Compañía y también cesarán algunos militares que aparecían prestando servicios indeterminados. Se ha conseguido hasta ahora un ahorro en personal de 250.000 pesetas en Madrid, pero se aspira a lograr que esa cifra sea más elevada. El señor Lerroux ha manifestado que observa la falta de colaboración de ciertos elementos de la Compañía.

El fiscal conferencia con el señor Alcalá Zamora

Madrid.—A las nueve y media de la noche, abandonó la presidencia el señor Alcalá Zamora, el que dijo a los periodistas que no sabía si mañana o el viernes se publicaría el decreto de convocatoria de Cortes, añadiendo que lo mismo podía publicarse el lunes, ya que hay tiempo suficiente para que transcurran los veinte días entre la convocatoria y la elección. Dijo también que la redacción del decreto será sencilla, sin literatura.

Los periodistas le preguntaron si estaba ya designado el alto comisario civil, contestando el Presidente que los informadores sabían ya de este asunto tanto como él.

Sin embargo—añadió—no me preguntan ustedes nada de otras cuestiones, por ejemplo acerca de la visita que me ha hecho el Fiscal de la República. He celebrado con el señor Eiola una entrevista muy interesante, que ha durado cerca de tres cuartos de hora, pero sobre lo tratado en ella no puedo anticiparles nada, porque he de dar cuenta antes a quien pregunta menos que ustedes.

Una película del movimiento revolucionario hasta la proclamación de la República

Madrid.—El capitán Sediles ha conferenciado con el presidente del Gobierno, al que dio cuenta del propósito de filmar una película que recoja los episodios revolucionarios, desde el pacto de San Sebastián hasta la proclamación de la República, sin omitir la sublevación de Jaca y de Cuatro Vientos, la estancia del Comité

en la cárcel y otros interesantes detalles.

El proyecto es que tomen parte en esta película todas las personas que intervinieron en el movimiento. Los ingresos que se obtengan se destinarán a socorrer a las víctimas del movimiento de Diciembre.

La supervisión la hará el capitán Sediles, será argumentista el señor Fontdevilla, director de «Heraldo de Madrid» y financiará la película el señor Puch.

El señor Alcalá Zamora dará cuenta mañana a sus compañeros de gobierno de este propósito, para que resuelvan acerca de su realización y del auxilio que deba prestarse a la empresa.

La huelga minera en Asturias

Oviedo.—Se considera fracasada la huelga minera dispuesta por el Sindicato único en esta zona.

En las primeras horas de la mañana, un grupo de huelguistas se situó frente a la mina Corujo para evitar la entrada al trabajo, pero los socialistas acudieron a los tajos.

En todo el valle de Langreo continúa la huelga, habiéndose trabajado únicamente en dos minas.

El Sindicato minero ha manifestado que sus afiliados continuarán entrando al trabajo si se les garantiza que no se consentirán coacciones.

La tranquilidad es completa en toda la zona.

Los socialistas están disgustados porque el gobernador no reprime las coacciones de los sindicalistas se han dirigido al Gobierno pidiendo la destitución de dicha autoridad.

La circulación de billetes españoles en Francia

San Sebastián.—Se reciben noticias de Biarritz, según las cuales es tan elevada la cantidad de billetes del Banco de España que circulan en las poblaciones del sur de Francia, que bastantes comercios solo cambian billetes de mil pesetas a la par, o sea por igual cantidad de francos.

Grave accidente de automóvil

Almería.—En la carretera de Granada sufrió un accidente un camión militar en el que viajaban varios jefes y oficiales, que procedían del Campamento de Sotomayor. Resulto con las piernas fracturadas el comandante don Enrique Duarte, y sufrieron heridas de consideración el chofer y otros oficiales.

La procesión del Corpus no saldrá a la calle

Madrid.—Se ha dispuesto que la procesión del Corpus no se celebre este año por las calles. Se verificará en el interior de la Catedral.

Zaragoza.—El obispo de la diócesis ha hecho pública la determinación de que la procesión del día del Corpus se celebre en el interior del templo.

Pasaporte anulado

Madrid.—La Policía ha suprimido el pasaporte al chofer que condujo el automóvil en el que hicieron su reciente viaje a España los ex ministros señores Yanguas y Martínez Anido. El automóvil es muy conocido en San Sebastián y pertenece a un aristócrata.

Alcance de las 3 de la madrugada

«Le Populaire» de París denuncia una conspiración bursátil de los monárquicos

La Policía detiene al que incendió el automóvil de Luca de Tena. Solución de la huelga pesquera de Vigo.-Varios conflictos obreros. Otras noticias de interés

«Le Populaire» denuncia un complot monárquico contra la peseta

Madrid 3, 3 m.

París.—El líder socialista León Blum publica hoy un artículo en «Le Populaire» denunciando una conjuración monárquica y bolsista que pretende destruir el valor actual de la peseta, para desprestigiar el régimen triunfante en España.

Expone su deseo de que todos los verdaderos republicanos colaboren denunciando estas maniobras y que por su parte el pueblo español sepa resistirse teniendo en cuenta los nefastos efectos de la inflación tomando ejemplo de lo ocurrido en diversos países después de la contienda Europea.

El mejor servicio—afirma León Blum—que se puede prestar a España es denunciar este cobarde y criminal atentado, no prescindiendo de la cooperación y ayudando a la faena de desenmascarar a los culpables para que la verdadera justicia respalde.

El Comité paritario de Banca

Madrid.—«La Gaceta» publicará hoy una orden disponiendo que se amplíe la jurisdicción del Comité paritario de la Banca de Madrid a las provincias de Avila, Segovia y Cuenca.

Detención de un chófer incendiario

Madrid.—La policía ha detenido al chofer Francisco Hurtado Vivanco, que fué el que incendió frente al domicilio social del Centro Monárquico tres automóviles propiedad de los señores Luca de Tena y duque de Arión y Santo Mauro.

Los numerosos testigos que presenciaron el hecho habían tachado las señas personales de este chofer, así como el número del taxi que conducía, circunstancias que han hecho posible su detención.

Fué a la Dirección general de Seguridad, donde comparecieron algunos testigos presenciales del incendio de los coches, reconociendo en el acto al chofer. Este quedó a disposición del Juzgado de Buenavista.

Solución del conflicto pesquero

Vigo.—Se ha solucionado el conflicto pesquero de este puerto, que estaba planteado desde el mes de Abril. La solución se debe a la intervención eficaz del delegado del Gobierno don Alfredo Saralegui. Los obreros celebran la terminación del conflicto recorriendo las calles con banderas republicanas y seguidos de bandas de música.

Algunos barcos zarparon esta misma noche para las faenas de la pesca. Se espera que mañana harán todos los vapores.

Homenaje al general Sanjurjo

Tetuán.—Una nutrida representación de las clases más notables del elemento indígena ha obsequiado con un the de honor a los señores Sanjurjo y Ramírez Montesinos, en señal de gratitud por la acertada gestión que desarrollaron en esta zona.

Se pronunciaron discursos por los notables tetuanes ensalzando

la gestión de dichos señores, a los que agradecieron cuanto hacen en favor del pueblo musulmán.

El general Sanjurjo se mostró leal amigo de los moros, exponiendo que la política que España desea desarrollar en Marruecos es de paz.

Varias músicas típicas amenizaron la fiesta interpretando himnos del país.

Huelga de panaderos en Murcia

Murcia.—Los obreros panaderos han declarado en huelga. Solicitan aumento de jornal y disminución de jornada de trabajo. La población se halla desabastecida, impidiéndose la entrada de pan de los pueblos cercanos.

El conflicto del puerto de Barcelona

Barcelona.—Los obreros que trabajan en el puerto, afiliados a la C. N. T., manifestaron que si a las seis de la tarde de ayer eran despedidos los trabajadores no asociados a los Sindicatos, hoy declararían la huelga.

A pesar de ello, tanto los obreros de carga como los de descarga trabajaron sin que se desarrollara ningún incidente.

En el palacio de la Generalidad y bajo la presidencia del señor Maciá se reunieron primero los representantes de los patronos y después los de los obreros, durando estas reuniones desde las seis a las ocho de la noche, sin que se llegara a un acuerdo. Sin embargo se tiene la impresión de que las gestiones emprendidas para solucionar el conflicto de los obreros del puerto van por buen camino.

Los obreros de la Federación se lamentaron de las coacciones que sobre ellos ejercen los de la C. N. T.

El gobernador civil ha desmentido la información que publica «El Debate», según la cual habían ocurrido incidentes en Barcelona con motivo de esta huelga.

Lalanda cede 6.500 pesetas para los obreros parados

Sevilla.—El matador de toros Marcial Lalanda, ha cedido con destino a la suscripción en favor de los obreros parados 6.500 pesetas, importe líquido de sus honorarios cobrados en la corrida de 24 de Mayo.

—El gobernador civil se ha lamentado de que a pesar de haber empezado las faenas agrícolas del campo, se observe que no disminuyen los obreros parados, lo que hace suponer que muchos que así se titulan no sean más que vagos.

El ministro de la Guerra a Zaragoza

Zaragoza.—Se espera que el próximo sábado visite esta población el ministro de la Guerra, señor Azaña. Con este motivo y suponiéndose que visitará la Academia general militar, este centro se están practicando los preparativos necesarios.

Los candidatos por Zamora

Zamora.—Se han reunido las fuerzas que constituyen la conjunción republicano-socialista, acordando designar candidatos por esta circunscripción al minis-

tro de la Gobernación don Miguel Maura y al director de Seguridad don Angel Galarza.

La consignación para fiestas se destina a la crisis del trabajo

Tarragona.—El Ayuntamiento ha acordado que la consignación que figura en el presupuesto para las fiestas de los gigantes se destine a conjurar la crisis del trabajo.

La Guardia civil mata a un ladrón

Teruel.—En Villanueva de Hinojar una cuadrilla de quincalleros cometió un robo en un comercio por valor de 15.000 pesetas. Avisada la Guardia civil salió en persecución de los ladrones, a los que dió alcance, entablándose un vivo tiroteo y resultando muerto uno de los quincalleros. Los demás huyeron. Se sospecha que en esta cuadrilla se encuentren los autores de un doble homicidio cometido en Vinaroz.

Un aristócrata patriota

Tánger.—Se ha sabido que un título de la nobleza llamada española ha convertido en valores franceses otros valores españoles que poseía por importe de un millón de pesetas. La operación la llevó a efecto un Banco francés de esta plaza.

Noticias de Valencia

Valencia.—Se ha solucionado la huelga de transportistas por haber aceptado los patronos las peticiones de los obreros.

—Los exportadores de arroz han elevado una protesta al Gobierno por las medidas adoptadas para evitar la exportación de dicho producto.

—Cuando se hallaba contando billetes en la ventanilla un cobrador del Banco de España, se le acercó un individuo que le advirtió haberse caído al suelo un billete de 25 pesetas. Al agacharse el cobrador para recogerle, el individuo se apoderó de un billete de mil pesetas desapareciendo rápidamente.

Jornales de cinco y seis reales

Zamora.—El gobernador civil ha hecho público que llegado a su conocimiento que en los trabajos del campo se abonan a los obreros agrícolas jornales de cinco a seis reales diarios, lo que supone una criminal explotación de la miseria humana.

Para evitar que esto siga sucediendo ha ordenado que en lo sucesivo no se paguen jornales mínimos inferiores a 3,50 pesetas diarias.

Amenazas a un párroco

Teruel.—El cura párroco de Samper de Calanda recibió un anónimo en el que le exigían 500 pesetas, que depositaría a las afueras del pueblo, pues en caso contrario le sería quemada la casa rectoral. Avisada la Guardia civil practicó las necesarias investigaciones, descubriendo al autor del anónimo, que es el joven de 17 años Jesús Benedito Oliver, el que manifestó que se vió obligado a exigir dicha cantidad porque la necesitaba para marcharse a Barcelona.

Los guardias de asalto

Barcelona.—En esta ciudad se está organizando un grupo de guardias de asalto, con las mismas características que ya funcionan en Madrid.

NUESTRAS INTERVIUS

Hablando con el "Trío Florencia,"

Piano, violín y jazz-band.—Tres mujeres.—Camino adelante...

Contraluz fotográfico

Son las cuatro y media de la tarde. Ha terminado el concierto habitual y me hallo en un rincón del café Juan Bravo con Luisa Valle, Cecilia Cisin Slonimsky y María Luisa Jiménez, pianista, violinista y jazz-bandista, respectivamente, del "trío Florencia" que, en este café, actúa con elogiado unánime hace algún tiempo. Pocas veces se logrará reunir tres mujeres tan esencialmente distintas, así en lo físico como en lo espiritual. De movimientos aplomados, la segunda, sobre la reciedumbre de su cuerpo eleva un rostro redondo donde los ojos ponen el gesto rápido de un parpadeo continuo. Y en divergencia con la majestuosidad de su aspecto, un brillo infantil le anima siempre la mirada.

Alta, seria, pensativa destaca al lado, el incendio de su melena de oro la pianista, Luisa Valle. Una serenidad inmutable le da al rostro un tinte de distinción. Pero parece leerse en sus ojos una rápida fuga de paisajes y horizontes.

Menuda, graciosa, aniñada, María Luisa Jiménez abre en la penumbra del rincón el doble brillo de su mirada relampagueadora, y la herida ensangrentada de su boca bermeja, que, a veces, se contrae en un rictus serio, demasiado grave, como si la quemara el escozor de un drama interno.

Comienza la indiscreción periodística

Yo he ido interrogando a estas tres artistas en la quietud del café. Podrían escribirse relatos henchidos de interés novelesco con la narración de sus andanzas y episodios en su peregrinaje artístico. Cecilia Cisin Slonimsky, la violinista que vió la primera luz en Rusia, descendiente de noble familia, me habla con marcado acento francés de su lucha heroica por una existencia cada vez más difícil, desde los doce años, en que los cafés de Estocolmo y París asistieron a los balbuceos de su arte.

Con voz cortada de inflexiones va proyectando toda la peñuza de su vida, llena de paisajes y ciudades, por donde la sumisión domada de su violín ha dejado jirones de melodías.

Tampoco Luisa Valle conoció mucho tiempo la vida sedentaria. Como su compañera, luce un variado muestrario de panoramas, que han ido orlando sus actividades de concertista excelsa. Madrileña de nacimiento y de corazón, comenzó sus estudios de piano desde muy niña. Con cierta nostalgia nos va evocando aquellos tiempos de lucha académica por la adquisición de los primeros puestos; la dorada edad de todas las esperanzas y de los intensos sacrificios. Más tarde, ya concertista en sazón, comienza para ella, el presuroso desfile de públicos, de ciudades, de paisajes... Su arte se afina, se depura hasta adquirir categoría de selección. Así ella va dejando en la risa blanca de todos los pianos la calidad de su temperamento vigoroso.

María Luisa Jiménez, madrileña, de la «castiza parroquia de las chinchas», antes de tocar el jazz-band, nos cuenta, era manicura... Pero confiesa una vocación irresistible por la música y por el teatro. Estudió solfeo, comenzó también el piano, pero... se cansaba de estudiar. Luego, otros afanes y otras preocupaciones. Todo es contraste en esta linda mujercita. A veces, ríe infantil y, de pronto, adquiere su faz un gesto de seriedad infinita; pasa rápida de la alegría bulliciosa al aire melancólico... Pero siempre hay algo que, a despecho suyo, asoma al borde luminoso de su mirada; algo contenido dolorosamente...

Biografías sentimentales

En esta tarde del café provinciano y tranquilo, voy recogiendo en la charla animada de las tres

mujeres la fuerte vibración de tres temperamentos antagónicos, hermanados al azar en un mismo anhelo.

—¿Hace mucho tiempo que está usted en España?, pregunto a Cecilia Cisin, después de un breve silencio.

—Desde 1914. Vine a poco de estallar la gran guerra...

—¿Y le gusta...?

—Mucho. Yo he recorrido la península de un extremo a otro. Casi estoy por decirle que no hay ciudad española donde mi violín no haya vibrado. Todos los públicos de España han sido muy buenos conmigo. Además, estoy casada con un español.

—Y usted María Luisa, ¿cómo ha dejado su oficio de manicura por tocar el jazz...?

—Mi entusiasmo por la música es la causa. Ya he dicho que comencé a estudiar...; después, la vida me obligó a enfrentarme con ella para arrancarle el sustento diario y entonces me hice manicura. Pero aproveché la ocasión de aprender a tocar el jazz-band y llevada de mi afición me he lanzado a trabajar en este arte...

—¿Gana usted más que con el oficio?

—Según... Pero eso qué importa... Lo interesante es que vivo y olvido...

—Ahora usted, Luisa, ¿cómo fué para abandonar la categoría de concertista de piano por ésta otra condición...?

—Ya ve usted... Al casarme, las exigencias del hogar me obligaron a restringir notablemente mi profesión para limitar mis aptitudes en un marco más reducido... Tampoco la vida hogareña me permitía dedicar al estudio toda la intensidad necesaria, aun cuando alterné muchas veces en conciertos de piano y canto con mi esposo, que es cantante y rige además una academia. En fin, ya comprenderá, pasó el tiempo y perdí buena parte de mi anterior disposición, mejor dicho, de mi entrenamiento.

—Es lástima... Sin embargo, queda mucho aún... Ahora bien, es cierto que la senda del arte requiere muchos sacrificios y proporciona grandes contrariedades. En el relato de sus actividades artísticas, no obstante, creo adivinar la emoción de los momentos supremos del triunfo, la imborrable sensación del público elogio, aliento del espíritu...

—Exacto. Gracias a eso el espíritu continúa alerta, aún en los instantes de más honda crisis...

—Evidente.

Final «ritardado»

Yo hubiera querido seguir interrogando, en la inagotable curiosidad del repórter. Siempre en estas vidas que están constantemente en contacto con los públicos hay detalles y matices plenos de interés, anécdotas que, a primera vista, parecen insignificantes pero que en el fondo guardan un gran caudal de emoción; yo hubiera querido proyectar en el lienzo de las cuartillas toda una banda animada y atrayente, pero ya era demasiado tarde y mis interlocutoras iban a comenzar el concierto vespertino. Así, pues, dando por terminado el interrogatorio, me despedí del «Trío Florencia», sinceramente agradecido a sus bondades.

Y aquí tienes, lector, esbozadas a la ligera, tres figuras femeninas que, día a día, se enfrentan animadas con la vida, sin asustarse del ceño que pueda tener; pues para ellas la vida ha sido siempre una lucha brutal y heroica que no logra arrancarles un gesto de desmayo.

M. G.

"Segovia Republicana,"

Diario de la mañana
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Capital: 2 pesetas al mes
Provincias: 6 pesetas trimestre

LOS PUEBLOS

Se ha puesto sobre el tapete de la actualidad el problema de la aldea, y es buena norma dar al afán que todo momento tiene, su debida importancia. Este es de trascendencia suma, como que no de otro depende el que sea o no firme la nueva estructuración española.

Largo Caballero en unas declaraciones llenas de enjundia y claridad, a un tiempo, ha dicho que hay que volver a la aldea para darle los atractivos, apetencias y satisfacciones que hoy absorbe la ciudad, evitando así un éxodo contrario a la buena economía, por no guardar la proporción necesaria.

Marcelino Domingo ha dicho que empezará sus reformas por la escuela rural. Hay que creer que no se lo impedirán las fuertes sujerencias de sectores docentes más cercanos al ministerio y de más aparente influencia en la vida nacional. Empezar por la escuela rural quiere decir empezar a edificar por el cimiento. Hasta aquí, lo primero que se hacía, era la chimenea. Por ello todo se redujo a un poco de humo literario.

He aquí cómo la obsesión de Cobos por la aldea, manifestada en el libro, en su célebre conferencia de el Ateneo y después en cuantas ocasiones se ha puesto en contacto con el pueblo, tiene la solidez temática de un problema capital en el momento de estructuración estatal que vivimos.

A este respecto me importa hacer constar que creo sólo aparentes las diferencias habidas en lo manifestado por Cobos y Cerezo sobre este asunto. Cobos realizó la aldea desde ella misma con una concepción subjetiva como de quien habla de algo que encierra sus afectos más íntimos, aunque sin sensiblería. Ahora, la añoranza le hace manifestarse más exaltadamente, con cordialísima sinceridad, pero con un mucho de candorosa evocación idealista.

Cerezo afirma con visión más directa y desapasionada, aunque no desactiva, que la aldea es la negación de los valores ideológicos y morales. A esto se le contesta que ha hecho la «condenación de la aldea» y él dice que no la condena, que la juzga con el dolor de la triste realidad cercana y se ofrece en holocausto de una posible redención.

Digo que la disconformidad no es esencial, sino accidental. Mientras Cobos ve muchas buenas cualidades de la aldea en potencia actual, Cerezo las mira en tensión latente, sólo como posibles actuaciones, lo que no es negar la condición íntima, sustantiva de un humanismo hoy deformado y de una capacidad creadora hoy entumecida.

¿Que la aldea como célula primigenia debe ser renutrida, saturada, de los elementos de cultura y civilización con el mimo y consideración de parte cardinal de la nación? En eso coinciden mis dos amigos.

Ahora bien. ¿Existen hoy en la aldea esos altos valores que se llaman franqueza, generosidad, confianza, idealismo, afán de mejoramiento? Es triste la contesta-

ción que, con Cerezo, doy. Los pulpos monstruosos que hasta ahora la han hecho presa de sus absorbentes tentáculos, han hecho turbio su ambiente, provocando la suspicacia, el egoísmo, la miopía ideológica, la rutina, el estancamiento y la credulidad supersticiosa. Ligaduras, que por la fuerza de la costumbre cree que son sus órganos propios y no se atreve a destruir...

Y como es esencial el diagnóstico para no errar en la terapéutica, conviene subrayar los caracteres del mal. Pero eso no es condenar a la aldea, cuando no se le niega su capacidad para ser lo que no es y debe ser y se proclama, como ajeno a la causa de sus defectos.

La aldea tiene muy pocas escuelas (muchas menos de lo que parece) porque la escuela es el maestro y hasta ahora el exponente de éste ha sido un buen deseo hecho infructuoso por multitud de causas de dependencia económica, estrechez de cauce ideológico, por falta de libros y embotamiento provocado por el ambiente adverso.

La aldea aprendió a leer, pero no hizo uso de su aprendizaje, porque el libro es artículo de lujo al alcance de los poderosos. La aldea no sabe que hay ingenieros agrónomos. La aldea no conoce más que al cobrador de los impuestos y a un señor de la villa o de la capital que, mediante el regalo de unos pavos de vez en cuando, y la hipoteca de la voluntad electoral, solía «arreglar» los asuntos que le interesaban... al rabadán del pueblo.

Todo esto sumado a una inyección abundosa de rutinas rípidas o astetenses en la conciencia horra de evangélicas normas.

He visto cómo en algunas familias, se sacrifica en su provecho el porvenir de uno de sus miembros, el más inocente e indefenso, dedicándole al pastoreo y preparando «deliberadamente» su embotamiento que hace imposible la rebelión. Pues bien, la aldea es el pastor atrofiado de la gran familia social... que le pide músculos y leche a cambio de un mendrugo.

Mientras ella prepara en su bregar penoso nuestra nutrición, no se le da ni agua, ni pan, ni instrucción, y no hablemos de arte.

Vayamos si a la conquista de la aldea. Pero no basta gritarle ¡en piel! Hay que darle la mano, luego lavarla, vestirla e inyectarle tónicos de cultura—su digestión es penosa—y de moralidad... De la moralidad transigente y amplia que mira al mañana.

CIRILO MUÑOZ

Aguilafuente

Nuevas elecciones
En virtud de haber sido anuladas las elecciones por existir protestas se han celebrado nuevamente, dando el resultado siguiente:

Don Ambrosio Sanz, 176 votos; don Pantaleón García, 175; don Saturnino Duque, 173; don

GRANDES TALLERES MECÁNICOS DE CONSTRUCCIÓN DE MUEBLES

Clemente González Calvo

(ANTES CASA SESSE)
El dueño de esta antigua y acreditada casa, pone en conocimiento de su distinguida clientela y público en general, que en sus talleres mecánicos de ebanistería y tapicería, se siguen construyendo decorados de habitaciones, muebles artísticos y de época, salones, despachos, recibimientos, y en general toda clase de muebles a precios muy económicos, habiendo establecido para mayor garantía del público el PRECIO FIJO.

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS
PROYECTOS Y PRESUPUESTOS GRATIS

JUAN BRAVO, 36 (Junto a la Zapatería de Los Chicos) Frente a la estatua de Juan Bravo)
TELEFONO 84

Miguel Catalán, 172; don Mariano de Frutos, 172; don Toribio Sastre, 171; estos señores son de carácter republicano.

Don Ricardo Martín, 157; don Nicolás García, 155; don Rufino González, 151 y don Dionisio Monedero, 151, que son monárquicos.

Como el número de concejales a elegir son nueve no se puede precisar cual de los dos últimos, será el efectivo por haber salido empatados.

Los seis primeros señores, en la anterior votación fueron igualmente elegidos, pero hoy con mayoría de votos.

Felicitemos a los señores triunfantes.

I. E. C.

La Losa

Aclaración electoral
Hemos leído que en las pasadas elecciones municipales de La Losa, habían obtenido mayoría los republicanos.

No sabemos, y nos gustaría saberlo, quién ha dado tal noticia, pero que desde luego es equívoca.

En La Losa los concejales elegidos el día 31, son indefinidos políticamente, toda vez que en dicho pueblo no hay ninguna organización republicana, estando por organizarse en breve plazo, únicamente el partido Radical Socialista. Y en las certificaciones libradas por la mesa electoral aparece en blanco la casilla en que debe constar la significación política de los candidatos que han obtenido mayor número de votos.

Esta es la única verdad.

Muñoveros

Toma de posesión
Ha tomado posesión de la Escuela de niñas de este pueblo, la cuita profesora de primera enseñanza doña María de los Angeles Gamarra, como maestra propietaria a quien damos el saludo de bienvenida, deseándole grata estancia entre nosotros, y que cumpla a satisfacción la misión que le está encomendada.

Sauquillo de Cabezas

Viajes
Han llegado de Martín Muñoz de las Posadas don Mariano Rodríguez y familia, después de pasar unos días al lado de su hermano don Juan, médico de dicha localidad.

—De Valladolid y Segovia los

estudiantes don Daniel y don José Martín, habiendo obtenido brillantes calificaciones en las asignaturas del año cursado.

Nuestra cordial enhorabuena que hacemos extensiva a toda la familia.

Donación de tres títulos de bachiller

El Instituto nacional de segunda enseñanza de esta ciudad, anuncia la concesión de tres títulos de Bachiller elemental, a 50 pesetas cada uno, para tres alumnos oficiales de este Centro que hayan terminado sus estudios en el mes de Mayo, que fueron donadas por don Manuel Salvador ex gobernador de esta provincia.

El plazo para la presentación de instancias termina el día 6 del actual, habiendo de hacerse la adjudicación por el Claustro de profesores y recaer el beneficio en aquellos solicitantes que concurrían con el mejor expediente académico.

Neumáticos
FIRESTONE
FISK
MICHELIN
GOODYEAR
Todas las medidas y tipos

E. de Sousa
NUEVO GARAGE
Roble, 10
Tel. 248

"Covadonga,"
Sociedad Anónima de Seguros
DIRECCIÓN GENERAL
ALCALA, NUM. 2
MADRID
Inscrita en la Comisaría general de Seguros (ministerio del Trabajo) con las garantías económicas legales
Seguros contra incendios
Subdirector para Segovia y su provincia,
D. EUSEBIO PROVENCIO
AGENTE DE NEGOCIOS
Juan Bravo, 4, 2.º SEGOVIA

DISTRIBUIDOR EXCLUSIVO
E. DE SOUSA
ROBLE, 20
PUNTOS DE VENTA

D. CARLOS TABLADA
Cervantes, 38

D. IGNACIO GARCIA
Carretera de La Granja, 4

AUTO GARSOUTA
San Juan, 10

MÁS DESCUENTOS QUE NADIE

GARZON
||
||
||
SASTRE
||
||
||
CERVANTES, 11

CANDIDATURAS
para jueces y fiscales municipales. Pídalas por correo o teléfono a la imprenta de Carlos Martín y se le sirven en el mismo día
Infanta Isabel, 16
Teléfono 94 Apartado 27
Imp. de Carlos Martín

